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このことについて、教科書展示会（特別・法定）の実施結果を下記のとおり報告する。 

 

記 

 

１ 開催期間  特別展示会 令和５年６月 ５日（月）～６月１５日（木） 

法定展示会 令和５年６月１６日（金）～７月 １日（土） 

        ※ ただし、休館日を除く。 

 

２ 展示時間：午前９時～午後９時 

 

３ 場  所：小石川図書館 

 

４ 展示教科書：教科書目録（令和６年度使用）に登載されている、小学校用教科書 

 

５ 実施結果：（１）意見票数  17票 

（２）内訳   ①小学校校長・教員     １名 

        ②中学校校長・教員     １名 

               ③高等学校校長・教員     ０名 

                           ④その他学校の校長・教員   １名 

               ⑤教育委員会関係者     ０名 

⑥その他           14名 

               ⑦不明           ０名 

                

               計             17名 

 

６ 区民意見 

 ・教科書展示は、各学校で保護者が見れるようにしてほしいです。 

 ・どの教科書もイラストがきれいで驚きました。光村図書の国語が懐かしくて読みまし

たが、面白い教材が多かったです。 

 ・道徳の教科書について 

  東京書籍のイラストがかなり特徴的で、特に６年生のものについては、賛否が分かれ

るのではないかと感じた。目が反転したりしていたため。学研の教科書は、その点表

紙が非常にやわらかく好印象だった。 

 ・保健の教科書について 



 

  学研の１つずつピースを集めていくというつくりは、子どもたちも使いやすそうだと

感じた。光文書院の５・６年の教科書の表紙に違和感を感じた。自転車に乗っている

のにヘルメットを未着用のイラストがあった。すでに着用義務があるので、このイラ

ストは大丈夫か？と感じた。 

 ・成人してから小学生の教科書に触れる機会がなかったので、今回のイベントで久しぶ

りに教科書を見て、なつかしい気持ちになりました。 

・Ｒ６年度の検定教科書が見れて、現行との違いが比較でき、大変貴重な機会となりま

した。 

 ・小学校英語が教科化され、内容も非常に難しくなったと聞く教科書を拝見したが、こ

れは担任が教えるのでしょうか。小学校の先生がどのくらい英語教育の専門性がある

のか疑問である。中学 1 年英語のカベについて、もっと教育関係者は問題意識を持っ

ていただきたいです。グローバル人材と言えば、誰もが納得するとでも？社会につい

て近年歴史修正的な教科書があり(中学)とても心配している。過去の過ちを認め反省

する(二度と同じ過ちを繰り返さない)今を生きる人間の使命ではないか。そのために

もきちんと学校で学んでほしい。恥をかくのは子どもたち。憲法基本的人権をしっか

り教えてほしい。義務とセットではなく。 

 ・社会は東京書籍がよいと思いました。道徳はサブノートがついていない方がよいと思

うので、文教出版さんはよくないと思われます(一つの価値観を押しつけようとする傾

向がより強くなるので)。※長時間になるので、椅子を用意しておいてくださると助か

ります。 

 ・図書館で、小学校、中学校の教科書はいつでも閲覧できるような常設コーナーとかで

きないでしょうか。 

 ・とにかく軽い教科書が良いと思います。今は置き勉などで少しは良くなっていると感

じていますが、それでもタブレットや持ち帰りが多い日はビックリするほどランドセ

ルは重たいです。いろいろな会社の教科書が並んでいるのを見て、国語や算数でも高

学年で２冊にしている会社もありました。選ぶ人は、そういった実情も考えて選んで

欲しいです。 

 ・区内の小学校に娘が通っている保護者です。以前のニュースで、大日本図書と東京書

籍で不祥事があったと耳にしました。そのような会社の教科書を娘には絶対に使って

ほしくないです。 

 ・教科書は小さくて軽いものが良い。国語では教育出版、社会では東京出版のものがよ

い。できれば、もっと小さい形のものでより軽いものが良い。子どもの負担を考えて

欲しい。 

 ・報道等で教科書採択について見ました。大日本図書さんの報道も見ましたが、子ども

たちがそう言った教科書を使うのは不安です。信頼できる会社を選んでください。 

 ・年々教科書が重くなっているように感じています。国語や算数、社会などは特に厚く

感じます。できれば２冊に分けたりした方が、子供の負担にならないと思いました。 

 ・道徳の教科書を見ました。新しくＱＲコードがたくさんあって、子どもの興味をひく

ものがたくさんありました。特に東京書籍にはすべての教材にＱＲコードがあり、朗

読があったり、紙しばいがあったりして特別支援の子どもにとって、とてもいい取り

組みだと思いました。他の会社も同じようにしてあるといいなと思いました。 


